

El Eco de Cartagena.

Año XXV.

DIARIO DE LA NOCHE.

NUM. 7083

Precios de suscripción.

CARTAGENA, 6 meses, 2 pesetas; tres meses, 1 id.—PROVINCIAS, tres meses, 85 id.—EXTRANJERO, tres meses, 11 id.
La suscripción empezará a contarse desde 1.º y 16 de cada mes.

Números sueltos 15 céntimos
REDACCIÓN, MAYOR, 24.

JUEVES 12 DE MARZO 1885.

Condiciones.

El pago será siempre adelantado y en metálico. Las letras de cobro.—La Redacción no responde de los anuncios, remitidos y comunicados, conserva el derecho de no publicar lo que recibe, salvo el caso de obligación legal.—No se devuelven los originales.

Anuncios á precios convencionales.
ADMINISTRACIÓN, MAYOR, 24.

FARMACIA.

Se vende una de reciente construcción, en la Villa de la Unión.

Dirigirse para tratar, al Licenciado J. Gonzalez Gomez, Botica nueva. La Unión.

LA VACUNA DEL COLERA MORBO ASIATICO.

Gracias á la indomable voluntad y entusiasmo científico del doctor Ferrán, un rayo de luz empieza á iluminar el campo de la profilaxis del cólera.

No puede darse como un hecho positivo la inmunidad producida por la inoculación del microbio atenuado hasta que multiplicados ensayos en una población infectada vengan á sancionar los experimentos del naturalista catalán; pero no dejan de ser altamente notables los resultados obtenidos con la inoculación del virus cólerico.

El 23 del finado mes quise someterme á la inoculación del microbio colérfico, á cuyo efecto inyectóme el doctor Ferrán en cada uno de los brazos medio centímetro cúbico de virus atenuado. El día 24 fué inoculado también por el mismo procedimiento, ó sea en inyección hipodérmica con la jeringuilla de Pravaz, nuestro compañero el Dr. Jaques.

Hé aquí los fenómenos que pudimos observar á consecuencia de la inoculación:

Se me practicaron las inyecciones á las 5 de la tarde. A las 7 y media, ó sea ántes de tres horas, empezó sentir en la región posterior de los brazos dolor gravativo que me imposibilitaba la libre acción de los mismos. Este dolor local fué acentuándose por momentos, y á las 11 de la noche fui invadido por un acceso de piroxia, manifestado por débil calor, quebrantamiento general, aumento de temperatura, pulso más desarrollado y frecuente (400 pulsaciones) insomnio y ligera cefalea. No me impidió este estado dedicarme al día siguiente á las tareas de mi profesión, á pesar de no haber conciliado el sueño en toda la noche y de continuar los expresados síntomas hasta las 8 de la tarde del 24, en que se inició brusca defervescencia, así en el estado general como en los síntomas locales.

El doctor Jaques fué sometido á la inoculación del virus cólerico el día 24 á las cuatro de la tarde, y no obstante haberlo sido en un solo brazo y únicamente con medio centímetro cúbico de líquido, sufrió análogos fenómenos á los míos, y aun si cabe más acentuados, ya que se notó un ligero calambre y conatos de vómito.

El doctor don Eduardo Bertran y Rubio, individuo de la comisión nom-

brada por la Real Academia de Medicina, para juzgar los trabajos del doctor Ferrán, se sometió gustoso á la inoculación del microbio, habiendo experimentado iguales efectos á los nuestros, así en el estado general como local, y sin consecuencias ulteriores, tal como había previsto el doctor Ferrán.

Estos experimentos que forman parte de una serie de trabajos microbiológicos, acerca de los cuales ha de dictaminar la Real Academia de Medicina de Barcelona, fueron practicados en presencia de individuos de la comisión dictaminadora, ante los cuales demostró el doctor Ferrán, una preparación microscópica del líquido que iba á inyectar, así como otra de la sangre extraída de mi organismo á las 18 horas de la inoculación, y en cuyo elemento se encontraron los microbios en forma de cocos, que es la primera evolución sufrida por el *Vibrio virgula* al ser inoculado en un organismo vivo.

Nos olvidábamos consignar que del líquido empleado para la inoculación, tomó el doctor Ferrán dos gotas y mezcladas con medio vaso de agua lo bebió de un sorbo.

Para completar el experimento falta ver si el virus primitivamente inoculado ofrece inmunidad para una reinoculación. A este efecto, uno de estos días nos practicará Ferrán otra inyección con el germen morbo asiático, al propio tiempo que con el mismo agente inoculará á otros individuos no sujetos aun á experimentos de esta índole.

En el número próximo nos ocuparemos de los fenómenos observados después de una segunda inoculación, que según el doctor Ferrán, han de ser completamente negativos, como ha tenido ocasión de comprobar en cuantas personas hasta ahora se han sometido á la experimentación que nos ocupa.

Cuando por primera vez vimos al doctor Ferrán en su laboratorio micrográfico de Tortosa, buscando la atenuación de los virus, no dudamos un momento—y así lo consignamos en un artículo publicado en esta *Revista* en el mes de agosto próximo pasado—de que á no tardar podrá librarse á la humanidad por medio de inoculaciones con microbios atenuados de muchas enfermedades «contagiosas, tales como la malaria, el tifus, la tisis, la fiebre amarilla, el cólera morbo, etc., etc.» Hoy, en vista de los trabajos realizados por el doctor Ferrán, nos ratificamos en nuestro aserto.

Más adelante daremos á conocer á nuestros lectores los magníficos trabajos acerca de la morfología de *Vibrio virgula*, debidos al doctor Ferrán, quien con su inagotable paciencia ha podido sorprender nuevas evolucio-

nes en aquel micro-organismo no conocidas hasta ahora por ningún naturalista.

DR. P. SERENANA.

(De *La Independencia Médica*).

EL «SEVERN» CRUCERO INGLÉS.

—[—]

Las máquinas destinadas á este nuevo crucero de segunda clase, las facilitarán MM. Humphreys y compañía que han sido declarados igualmente adjudicatarios de las del «Mersey» buque del mismo tipo.

Las máquinas del «Severn» de 6.000 caballos indicados [con tiro forzado] y costarán ya montadas 1 350.000 pesetas.

El «Severn» tendrá un desplazamiento de 3.550 toneladas y su casco costará próximamente 1.500.000 la parte de mano de obra y 1.000.000 pesetas los materiales, que forma un total de 2.500.000 pesetas.

Se dedica además la suma de 117.500 pesetas para el aparejo.

El «Severn» irá armado de gruesos cañones tanto en batería á las banderas como á proa y popa, llevará además ametralladoras Nordenfeli y Gardner, su andar será 17 millas.

Este crucero quedará listo en todo el corriente año.

(*Revue Maritime*).

UN TIMO CURIOSO.

Los timadores de Madrid se quedan en mantillas ante los progresos de sus colegas de París.

Hace dos días se presentó en una de las principales pastelerías de aquella capital un chico bien vestido y que llevaba un violín y algunos papeles de música. Pidió unas salchichas, y cuando el dueño del establecimiento las envolvía para entregárselas, el chico notó que había olvidado el dinero, se lo dijo al comerciante, añadió que iba á su casa á buscarlo y salió, dejando el violín sobre el mostrador.

A los pocos momentos entraba en la pastelería un caballero elegantemente vestido, y después de tomar dulces y Jerez se detuvo á examinar con curiosidad y hasta con admiración el citado instrumento.

—«Magnífico exclamó—este violín es de una antigüedad asombrosa y de un mérito tan grande, que difícilmente se encontrará otro en París.

Y dirigiéndose al dueño del establecimiento, le preguntó si quería venderse, ofreciéndole 1.000 francos por él.

—No es mio—contestó el francés—pero es fácil que pueda complacer á usted.

Entonces el caballero sacó de una elegante cartera una tarjeta con sus armas y entregándosela al comerciante dijo:

—Puede usted llevar el violín al Grand Hotel y preguntarle por el marqués de Storez, que soy yo. Mi secretario le entregará á usted los 1000 francos.

A los diez minutos volvió el chico con el dinero de las salchichas. Al dueño de la pastelería le faltó tiempo para preguntarle si vendía el violín.

—Es de mi madre—contestó el chico—le tiene en mucha estima; no obstante, iré á preguntarle si quiere venderlo; lo dudo, porque es herencia de familia.

Dos horas después se arregló el trato, y el cándido francés entregó 600 francos por el violín.

En el Grand Hotel jamás han visto al marqués de Storez y nadie conoce semejante título.

El instrumento en cuestión no vale más de cinco francos.

CONFLICTO DE INGLATERRA Y RUSIA.

El *Daily News* dice que continúan las negociaciones para evitar un conflicto entre Inglaterra y Rusia.

Añade que el czar y sus ministros muestran intenciones pacíficas; pero que el partido de la guerra se muestra cada vez más sobreexcitado; ganando terreno en la opinión.

El mismo periódico desmiente que se haya tratado de una alianza anglo-turca contra Rusia.

El *Daily Telegraph* aconseja al gobierno que mande á Berlín á sir Carlos Dilke para negociar un tratado de alianza entre Inglaterra y Alemania contra Rusia.

Parece que se han perdido las esperanzas de que Turquía acepte la alianza inglesa.

En la sesión celebrada en la Cámara de los Comunes el día 10, se ha concedido al ministerio por una importante mayoría de 175 votos contra 56, un crédito de 10.000 libras esterlinas para sufragar los gastos de la expedición á Soakin y Berber.

Continúan con gran actividad las negociaciones diplomáticas, á fin de conjurar el conflicto con Rusia; pero no se tiene gran confianza en el resultado, porque, como el partido de la guerra gana cada vez más terreno en San Petersburgo, es probable que de un momento á otro se presenten en las fronteras del Afghanistan nuevas é inesperadas complicaciones.

Es opinión general que, aún en el supuesto favorable de que los rusos no continúen su movimiento de avance, tampoco retrocederán un solo paso, manteniéndose en las posiciones ocupadas.

¿HABRÁ GUERRA?

Las impresiones sobre el conflicto